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НА СОБРАНИЯХ ВЫДВИНУТЫ КАНДИДАТАМИ: Ф. Р. Козлов,
М. А. Суслов, В. А. Папинашвили и Т. Н. Лагадзе

Тбилисский электро
возостроительный за
вод имени В. И. Лени
на. Вчера здесь состоя
лось многолюдное пред
выборное собрание, по
священное выдвижению кандидатов 
в депутаты Верховного Совета 
СССР.

Слово предоставляется брига
диру электрослесарей электровозо
сборочного цеха Г. Кристина-
швили.

— Как и весь советский на
род. — говорит он. —  славный 
коллектив нашего завода работает 
с большим подъемом. Электровозо- 
строители несут трудовую вахту в 
честь предстоящих выборов в Вер
ховный Совет СССР.

Сегодня мы собрались, чтобы 
выдвинуть своих кандидатов в вер
ховный орган государственной вла
сти нашей страны. От имени элек- 
тровозостроителей вношу предло
жение выдвинуть кандидатом в де
путаты Совета Национальностей 
Верховного Совета . СССР по Тби 
лисскому—Ленинскому избиратель
ному округу Х °  126 верного ле
нинца. члена Президиума ЦК 
КПСС, секретаря Ц К  КПСС Фро
ла Романовича Козлова.

Предложение Г. Кристинашвили 
было встречено бурными аплодис
ментами.

С БОЛЬШИН ПОДЪЕМ
Выступает один из старейших 

рабочих завода, обмотчик электро- 
машинного цеха Г. Абрамашвили.

— Я  от всего сердца. — заявля
ет он. —  поддерживаю предложе
ние о выдвижении кандидатом в 
депутаты Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР товари
ща Ф. Р. Козлова. От имени кол
лектива электровозостроителей 
предлагаю также выдвинуть кан
дидатом в депутаты Совета Нацио 
нальностей Верховного Совета 
СССР слесаря электровозосбороч
ного цеха, руководителя бригады 
коммунистического труда Василия 
Александровича Папинашвили. 
Он — один из передовых новато
ров нашего завода, чуткий, ини
циативный руководитель бригады, 
рационализатор и умелый воспита
тель молодых рабочих.

Горячо поддержали предложе 
ния о выдвижении кандидатами в 
депутаты Совета Национальностей 
Верховного Совета С ССР Ф . Р. 
Козлова и В. А. Папинашвили мо
лодой рабочий слесарь аппарат
ного цеха В. Вепхвадзе, замести
тель главного технолога завода

Б. Наний, главный инженер пред
приятия А. Масхарашвили.

Предвыборное собрание едино
душно постановило: выдвинуть
кандидатами в депутаты Совета 
Национальностей Верховного Со
вета С ССР по Тбилисскому— Ле
нинскому избирательному округу 
Хо ] 26 товарищей Фрола Романо
вича Козлова и Василия Александ
ровича Папинашвили и просить их 
дать свое согласие баллотировать
ся по этому округу.

Собрание рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих. посвященное выдвижению 
кандидатов в депутаты Верховного 
Совета СССР, состоялось на Тби
лисском заводе «Электропуска
тель». Кандидатами в депутаты 
Совета Национальностей Верхов
ного Совета СССР по Тбилис
скому — Ленинскому избиратель
ному округу X? 126 здесь также 
выдвинуты член Президиума ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС Фрол 
Романович Козлов и руководитель 
бригады коммунистического тру
да Тбилисского электровозострои
тельного завода имени В. И. Ле-

В Ы С О К О Е  Д О В Е Р Й Е
На предвыборном собрании кол

лектива Тбилисской шелкоткацкой 
фабрики знатная ткачиха, Герой 
Социалистического Труда Э. Со- 
ломония предложила выдви
нуть кандидатом в депутаты Со
вета Союза Верховного Совета 
СССР по Тбилисскому— Орджони 
кидзевгкому избирательному окру
гу №  701 верного ленинца, чле
на Президиума Ц К  КПСС, секре
таря Ц К  КПСС Михаила Андрее
вича Суслова.

Это предложение было встрече
но участниками собрания бурными 
аплодисментами.

Руководитель бригады коммуни
стического труда ткацкого цеха 
Д. Алибегашвили горячо поддер
жал предложение о выдвижении 
кандидатом в депутаты Совета Со
юза Верховного Совета С ССР то
варища М. А. Суслова. От имени 
коллектива ткацкого цеха он пред 
ложил также выдвинуть кандида 
том в депутаты Совета Союза Вер
ховного Совета С ССР передовую 
ткачиху фабрики, ударника ком 
мунистнческого труда Тамару Ни
колаевну Лагадзе.

Один за другим выходили на 
трибуну передовики производства 
Ш. Лежала, Е. Джиджиашвили. 
г. Маисурадзе. Н. Давитури,

Р. Джанелидзе. Р . Гобронидзе. Все 
они с воодушевлением поддержали 
выдвинутые кандидатуры.

Общее собрание рабочих, служа 
щих и инженерно-технических ра
ботников Тбилисской шелкоткац
кой фабрики единогласно постано
вило выдвинуть кандидатами в 
депутаты Совета Союза Верховно
го Совета СССР по Тбилисскому — 
Орджоникидзевскому избиратель
ному округу X ? 701 члена Прези
диума ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС Михаила Андреевича Су
слова и ткачиху Тамару Николаев
ну Лагадзе.

* * *
Грузинский политехнический 

институт имени Ленина — славная 
кузница инженерно-технических и 
научных кадров, один из старей 
тих вузов нашей республики. На 
предвыборное собрание, посвящен 
ное выдвижению кандидатов в 
депутаты Верховного Совета СССР 
здесь собрались профессора, до
центы. административно-техниче 
ские работники, студенты.

Выступает декан механико-ма 
ши построй тельного факультета про 
фессор Д. С. Тавхелидзе. От име 
ни коллектива института он пред
лагает выдвинуть кандидатом в де
путаты Совета Союза Верховного

Совета С ССР по Тбилисскому — 
Орджоникидзевскому избиратель
ному округу №  701 члена Прези
диума Ц К  КПСС, секретаря ЦК 
КПСС Михаила Андреевича Су
слова.

Горячими аплодисментами ветре 
тили собравшиеся это предложе
ние.

На трибуне секретарь комитета 
комсомола института Т. Сихарули
дзе. Он предлагает выдвинуть кан 
дидатом в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета С С С Р Тамару 
Николаевну Лагадзе— знатную тка
чиху Тбилисской шелкоткацкой 
фабрики, многостаночницу, члена 
бригады коммунистического труда.

Предложения выступивших Под 
держали доцент кафедры строи
тельного производства 111. С. До- 
борджгинидзе. доцент кафедры 
деталей машин Н. А. Шенгелия 
и другие.

Предвыборное собрание едино
душно постановило выдвинуть кан
дидатами в депутаты Совета Со
юза Верховного Совета С С С Р по 
Тбилисскому — Орджоникидзев
скому избирательному округу 
Х> 701 Михаила Андреевича Су
слова и Тамару Николаевну Лага
дзе.

нина Василий Алексан
дрович Папинашвили.

Кандидатами в депу
таты Совета Националь
ностей Верховного Со
вета СССР по Тбилис

скому— Ленинскому избирательно 
му округу X? 126 Фрол Романович 
Козлов и Василий Александрович 
Папинашвили выдвинуты также на 
предвыборном собрании Тбилисско
го станкостроительного завода име
ни Кирова.

КАНДИДАТ
СУХУМЦЕВ
СУХУМ И . (Корр. «Зари Во

стока»). Многолюдное предвы
борное собрание, посвященное 
выдвижению кандидатов в депу
таты Верховного Совета СССР 
состоялось вчера на кожобувном 
комбинате имени Орджоникидзе. .

Слово предоставляется секре
тарю партбюро А. Топурия. Он 
сказал: Сегодня мы собрались 
для того, чтобы осуществить ве
ликое право, предоставленное 
нам Конституцией С С С Р,— вы
двинуть кандидатов в депутаты 
Верховного Совета СССР. От 
имени сухумских обувщиков я 
вношу предложение — кандида
том в депутаты Совета Нацио
нальностей Верховного Совета 
СССР по Сухумскому городско
му избирательному о к р у г у  
Хо 144 выдвинуть секретаря^ ЦК 
КПСС товарища Бориса Нико
лаевича Пономарева.

Предвыборное собрание кол
лектива Сухумского кожобув- 
ного комбината единогласно по
становило выдвинуть кандида
том в депутаты Совета Нацио 
нальностей Верховного Совета 
СССР по Сухумскому городско
му избирательному о к р у г у  
Хо 144 тов. Пономарева Бо 
риса Николаевича.

Собрания состоялись также в 
Грузинском институте суотро- 
пического хозяйства и в Гагр- 
ском цитрусовом совхозе. Кан
дидатом в депутаты Совета На. 
циональностей Верховного Сове
та СССР по Сухумскому город 
скому избирательному округу 
Хо 144 они постановили выдви
нуть секретаря Ц К  КПСС Бори
са Николаевича Пономарева.

На сн и м ке : предвыборное собрание рабочих,
ского завода «Электродвигатель». Выступает передовой

служащих, инженерно-технических работников Тбилис- 
фрезеровщик инструментального цеха Г. Гринюк.

Фото Е. Сусуникашвили.
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товарища В. П. Мжаванадзе
Протяжный гудок оповестил на

чало обеденного перерыва. Со 
всех концов Тбилисского парово- 
зо-вагоноремонтного завода к па
ровозосборному цеху устремились 
рабочие, инженерно-технические 
работники, служащие. Они шли на 
предвыборное собрание, посвящен
ное выдвижению кандидатов в де
путаты Верховного Совета СССР.

Более двух ■Тысяч человек со
бралось в просторном помещении 
цеха. Над импровизированной сце
ной возвышается фигура В. И. 
Ленина. Повсюду алые флаги. Зву 
чит музыка. У людей приподнятое, 
торжественное настроение.

Собрание вступительным словом 
открывает секретарь партийного 
комитета завода С. Тохадзе. Он 
говорит о подготовке к выборам, о 
том, что коллектив завода гото 
вится к ним, как к большому все
народному празднику.

Затем на трибуну поднимается 
слесарь вагонопассажнрского це 
ха. ударник коммунистического 
труда П. Беденашвили.

— От имени многонациональ
ного коллектива завода, — говорит 
он. — я предлагаю выдвинуть кан
дидатом в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета С С С Р по Тби 
лисскому— Первомайскому избира
тельному округу Х> 699 верного 
ленинца, кандидата в члены Пре-

I
Вопрос. На днях в Стамбуле 

было опубликовано заявление 
командующего английскими во- 
енно морскими силами на Сре
диземном море адмирала Дерик 
Холланд-Мартина, который ска
зал, что «по Турции будет на
несен первый удар в случае воз
никновения войны». «Однако,— 
продолжал он. — как только мы 
получим сигнал тревоги, то не
медленно и всеми средствами 
окажем помощь нашему другу и 
союзнйку Турции». Что Вы ду
маете по поводу этого заявления 
английского адмирала?

Ответ. Английский адмирал 
прав в одном: если империали
сты развяжут войну против 
СССР и его союзников. — а имен
но к этому может привести яг- 
р е с с и в н а я  политика стран 
НАТО, — то, действительно, пер
вый же удар советского ракетно- 
ядерного оружия не минует и те 
страны, которые, связав себя 
участием в военных блоках за
падных держав, предоставили 
свои территории для размещения 
иностранных военных баз. в том 
числе и Турции. К  сожалению, 
однако, адмирал не развил даль
ше свою правильную мысль. Ес
ли бы он это сделал, то картина, 
которую он вынужден был бы 
нарисовать, отнюдь не соответ
ствовала бы тому тону бахваль
ства. которым проникнуто его за
явление. Что ж, придется уточ
нить то, о чем он умолчал по 
понятным английскому адмиралу 
причинам.

Как Главнокомандующий Со
ветским Военно Морским Фло
том. со всей ответственностью
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Совещание открывается 7 февраля, в 11 часов, в зале заседаний 
Верховного Совета Грузинской ССР.

Регистрация участников совещания производится в помещении 
1рузинского филиала Института марксизма-ленинизма при ЦК КПСС 
(проспект Руставели, № 29) 6 февраля с 9 часов до 17 часов, 
7 февраля с 9 часов до 10 часов утра.

т т ж т ш т а

зидиума Ц К  КПСС, первого се 
кретаря Центрального Комитета 
Компартии Грузии товарища Ва 
силия Павловича Мжаванадзе.

Участники собрания встречают 
это предложение бурными апло
дисментами.

Предложение П. Беденашвили 
горячо поддержали в своих вы 
ступлениях и другие участники 
предвыборного собрания. Котель 
щнк В. Пилипчук, выражая мысли 
и чувства всех рабочих котельно
го цеха, заявил:

— Все мы от всего сердца при
ветствуем и поддерживаем пред
ложение о выдвижении кандида 
том в депутаты верховного орга
на государственной власти нашей 
страны Василия Павловича М жа
ванадзе. Мы уверены, что он бу
дет достойным кандидатом несо
крушимого блока коммунистов и 
беспартийных.

Предложение о выдвижении 
тов. В. П. Мжаванадзе кандидатом 
в депутаты Совета Союза Верхов
ного Совета С ССР поддержали

также директор завода Г. Мацабе- 
ридзе, начальник паровозосборного 
цеха С. Будештский, главный тех
нолог завода М. Кбиладзе.

Участники собрания единоглас
но постановили выдвинуть канди
датом в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета С ССР по Тби
лисскому— Первомайскому избира
тельному округу №  699 Василия 
Павловича Мжаванадзе и просить 
его дать согласие баллотироваться 
по этому округу.

Предвыборные собрания, посвя
щенные выдвижению кандидатов в 
депутаты Верховного Совета СССР, 
состоялись на Тбилисском заводе 
«Электродвигатель» и в Тбилис
ском научно-исследовательском 
институте приборостроения и 
средств автоматизации.

На этих собраниях кандидатом 
в депутаты Совета Союза Верхов
ного Совета С С С Р по Тбилисско
му— Первомайскому избирательно
му округу №  699 также единогласно 
выдвинут Василий Павлович М жа
ванадзе.

ОТВЕТЫ ГЛАВНОКОМАНДУЮЩЕГО ВОЁШ-МОРСКИМ 
ФЛОТОМ СССР АДМИРАЛА С. Г. ГОРШКОВА

газеты  „П р а в д а "на вопросы корреспондента
могу заявить, что даже той ра
кетно-ядерной мощи, которой 
располагает только наш Черно
морский флот, в избытке хватит 
для того, чтобы превратить в 
руины те страны, прилегающие 
к району Черного моря, которые 
стали военными плацдармами 
НАТО.

Что же касается заверения 
Дерик Холланд-Мартина, что по 
сигналу тревоги Турции будет 
немедленно оказана «помощь», 
то это его заверение целиком 
остается на совести английско
го адмирала. Но правда состоит 
в том, что если бы Турция про 
должала выполнять ту роль, ко 
торая ей отводится в планах во
енных блоков НАТО и СЕНТО. 
то. в случае развязывания агрес 
сора ми с участием Турции вой 
ны против Советского Союза и 
дружественных ему социалисти 
ческих стран, по Турции, ко 
нечно, был бы нанесен ракет- 
но'ядерный удар. После этого 
«помощь», которую столь шед 
ро обещает адмирал Холланд 
Мартин. Турции, наверное, не 
потребуется, так как она никому 
уже не будет нужна.

Ведь адмиралу не может не

быть также известно, что если 
бы разразилась ракетно ядерная 
война, то в самом начале огром 
ные территории оказались бы 
подвержены радиоактивному за
ражению. Уже одно это обстоя
тельство лишает смысла заявле 
ние о помощи, так как по ука
занным причинам такая помощь 
будет невозможна.

Да и, собственно говоря, кто 
эту «помощь» будет оказывать? 
По смыслу сказанного можно 
понять, что ответственный пред
ставитель английского адмирал
тейства имеет в виду союзников 
Турции по НАТО, в том числе, 
надо полагать, и Великобрита 
нию, которую он представляет. 
Но, как уже неоднократно ука 
зывалось, каждого, кто посягнул 
бы на Советский Союз и друже 
ственные ему государства, ожи
дает ответный сокрушающий 
удар. Небесполезно было бы 
также напомнить о предупреж 
дении. сделанном несколько 
дней тому назад Министром обо 
роны С ССР Р . Я. Малиновским 
который заявил, что Советский 
Союз в состоянии смести с ли 
на земли одним ракетно-ядер 
ным ударом любые объекты, 
все промышленные н админн-
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стративно-политические центры 
С Ш А  и уничтожить целые стра 
ны, которые предоставили свои 
территории под американские 
военные базы, расположенные 
вокруг Советского Союза и дру
гих социалистических стран. 
Английский адмирал и те, кто 
за ним стоит, допустили бы не-

РЯВДЙ
быпоправимую ошибку, если 

посчитали, что к ним не отно
сится это предупреждение.

Вопрос. Адмирал Холланд 
Мартин утверждал, что «мы ло
кализуем русский флот в Чер 
пом море и уничтожим его. У нас
есть планы, — сказал он, — для 
предупреждения выхода русско 
го флота через проливы в Сре 
диземное море во время войны». 
Как вы расцениваете это утверж 
дение английского адмирала?

Ответ. Трудно сказать, чего 
больше в этом заявлении — про
сто хвастовства или безответст- 
пенности.

Как, спрашивается, собирается

английский адмирал закрыть 
черноморские проливы, «локали
зовать» и «уничтожить» наш 
флот в Черном море? Может 
быть, он думает, что можно усе
сться верхом на проливы и таким 
кавалерийским маневром их за
блокировать? Едва ли адмирал, 
однако, рассчитывает на такие 
свои способности. Такое понима
ние относится к способам ве
дения первой и второй мировых 
войн. -Минимум на четверть века 
отстал английский адмирал в 
своем понимании современных 
средств ведения войны, совре
менных возможностей. Кому-ко 
му, а уж командующему англий 
сними военно-морскими силами 
на Средиземном море должно 
быть хорошо Известно, что в ус
ловиях ракетно-ядерной войны 
такое понятие, как блокада, явля 
ется нереальным, бессмыслен 
ным. Ракеты не блокируешь, а 
именно они-то и поразят те сред 
ства, которыми Дерик Холланд 
Мартин собирается «локализо 
вать» и «уничтожить» наш Чер 
номорский флот и «не допу
стить» его выхода в Средизем
ное море.

Такое заявление сделано яко- 
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Творчески развивать теорию 
марксизма-ленинизма

МОСКВА, 1. (ТАСС). Сегодня —  третий день продолжается всесоюз
ное совещание заведующих кафедрами общественных наук высших учеб
ных заведений. В аудиториях МГУ началась работа секций: истории
КПСС, политической экономии, философии.

На заседании секции истории КПСС содокладом «XX II с*езд КПСС 
и задачи^кафедр в развитии научных исследований по истории Коммуни
стической партии Советского Союза» выступил академик II. .Н. Поспе
лов. Затем был выслушан доклад доцента Б. В. Гаубиха об учебных 
программах по курсу истории КПСС.

На секции политической экономии с докладом «Программа КПСС и 
задачи кафедр в развитии экономических исследований» выступил член- 

корреспондент Академии наук СССР К. Н. Плотников.
2 февраля совещание продолжало работу.
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гих военных деятелей стран 
НАТО. Поэтому и заявление Де
рик Холланд-Мартина нельзя 
рассматривать как просто его 
личную точку зрения. Оно, не
сомненно, продиктовано общей 
агрессивной направленностью по
литики этого военного блока. По
добные заявления делаются яв
но для того, чтобы приободрить 
младших партнеров С Ш А  и Анг
лии по НАТО, еще больше под
стегнуть их в деле военных при
готовлений и увеличения воен
ных расходов.

Видимо, такие заявления воен
ных деятелей Запада предназна
чены также для того, чтобы про
извести впечатление на Совет
ский Союз. Что касается этого, то 
надо со всей определенностью 
сказать, что они не достигают 
цели.

Заявления, подобные тому, ко
торое недавно сделал английский 
адмирал, лишний раз показыва
ют, какова цена высказываниям, 
которые иногда делаются офици
альными представителями Запа
да о том, что они за разоруже
ние, за оздоровление междуна
родной обстановки. Такие заявле
ния нельзя расценивать иначе, 
как провокационные.

Но, господин адмирал, если 
Вы хотите идти к войне, то знай
те, что у Советского Союза есть 
все необходимые средства для 
того, чтобы постоять за себя и 
своих союзников и нанести со
крушительный, уничтожающий 
удар по агрессорам, 
развяжут войну.

бы в целях поддержки Турции. 
Но у нас, у русских, в таких слу
чаях в народе говорят: «Оказать 
медвежью услугу». Когда мед
ведь увидел муху на голове спя
щего человека, своего друга, он 
хотел помочь ему: поднял ка
мень, чтобы убить муху, но убил 
этого человека. То. что делает 
адмирал Англии, похоже на по
добную медвежью услугу.

Странно, что турецкие руково
дители предоставляют возмож
ность не в меру ретивым иност
ранным адмиралам выступать с 
провокационными заявлениями 
на территории Турции и позво
ляют играть ее судьбами.

Хотелось бы надеяться, что те, 
кто песет ответственность за по
литику Турции, народу которой 
советские люди желают только 
добра и с которой Советский Со
юз хотел бы поддерживать хоро
шие, подлинно добрососедские 
отношения, к чему он неизменно 
стремится, сделают правильные 
выводы и не позволят поставить 
под угрозу судьбу страны, само 
ее существование.

В последнее время нет недо 
статна в развязных заявлениях 
американских, английских и дру-
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НОВЫЙ НОВЫЕ ЗАДАЧИ
В  1961 году, ознаменовавшем

ся великим историческим событи
ем —  X X I I  съездом партии, ра
ботники Совета народного хозяй
ства Грузии достигли значитель
ных успехов. 1961 год — третий 
год семилетки — был завершен 
Предприятиями Совнархоза Гру
зии досрочно. Страна получила 
сверх плана на миллионы рублей 
продукции. План по выпуску вало
вой продукции выполнен на 101,9 
п р о ц е н т а .  Производительность 
труда повысилась по сравнению с 
1960 годом на 1,4 процента. Зна
чительно снижена себестоимость 
товарной продукции, перевыполне
ны плановые задания по всем ос
новным видам промышленной про
дукции.

За минувший год многие пред
приятия совнархоза освоили вы
пуск целого ряда новых видов 
промышленных изделий, предме
тов культурно-бытового назначе
ния и хозяйственных товаров.

Немалые усилил приложили 
управления легкой и текстильной 
промышленности совнархоза к 
упорядочению большого числа 
мелких, разбросанных по разным 
городам и районам республики 
предприятий, переданных им из 
системы местной промышленно
сти и промысловой кооперации. 
Подавляющее большинство этих 
предприятий было оснащено уста
ревшими машинами и станками, 
ютилось в подвалах и полуразру
шенных растворах, выпускало про
дукцию низкого качества, не поль
зующуюся спросом населения.

Теперь, когда проведены укруп
нение и специализация этих пред
приятий, положение в корне изме
нилось. Взамен 126 мелких швей
ных производств было создано 11 
швейных фабрик, а на базе 70 текс
тильных предприятий с 232 цеха
ми организованы 24 специализи
рованные фабрики. Устаревшие
машины и станки заменены новым 
оборудованием, на инженерно-
технические должности назначены 
опытные специалисты с высшим 
и средним специальным образова
нием. Теперь предприятия, пере
шедшие в совнархоз, работают 
плодотворно и приносят сущест
венную пользу народному хозяй
ству. Достаточно отметить. что 
объем валовой продукции пред
приятий, принятых Управлением 
текстильной промышленности сов
нархоза, вырос в 1961 году на 
42.2 процента.

Серьезная работа выполнена в 
минувшем году по комплексной 
механизации и автоматизации про
изводственных процессов, что зна
чительно продвинуло промышлен
ность вперед по пути технического 
прогресса. В  этом отношении осо
бенно примечательна большая по
беда металлургов Руставского за
вода, .осуществивших в честь X X II  
съезда .К П С С  комплексную авто
матизацию крупнейшего трубопро
катного агрегата. Исключительную 
ценность представляет работа кол
лектива работников чайной про 
мышленности по разработке и внед
рению новой технологии скручива
ния чайного листа и комплексной 
механизации с центральным управ 
лением роллерных цехов чайных 
фабрик.

В минувшем году исключитель
ное внимание уделялось экономи
ческим показателям работы наших 
предприятий.

Ценную помощь совнархозу 
оказывал его массовый совеща
тельный орган — технико-эконо
мический совет, объединяющий 
378 членов. В  него входят уче
ные. конструкторё)? проектиров
щики. рабочие-новаторы, руково
дящие работники промышленно
сти, представители партийных, 
комсомольских и профсоюзных 
организаций. На заседаниях раз
личных секций и президиума тех
нико-экономический совет рассмот
рел большой круг вопросов, имею
щих важное практическое значе

ние для промышленности, и по 
многим из них дал Совету народ
ного хозяйства и его отраслевым 
управлениям ценные рекоменда
ции.

Борьба за рентабельность про
изводства, снижений себестоимо
сти продукции, сокращение коли
чества планово-убыточных пред
приятий приобрела в 1961 году 
особую остроту, что дало положи
тельные результаты. Резко со
кратилось количество планово-убы
точных предприятий, выпускаю
щих промышленную продукцию. 
Удельный вес этих предприятий 
занимал в плане 1960 года 23 
процента, а в 1961 году снизился 
до 16 процентов.

Подводя итоги прошлого года, 
надо сказать, что хотя он был за
вершен успешно, но имелось и 
много крупных недочетов в рабо
те нашей промышленности.

При общих, иной раз очень хо
роших показателях как в целом 
по совнархозу, так и по отдель
ным отраслевым управлениям и 
трестам многие предприятия ра
ботали в 1961 году совершенно 
неудовлетворительно, системати
чески допускали перерасход фон
да зарплаты, не выполнили про
изводственную программу, а так
же задания по производительно
сти труда и накоплениям.

Несмотря на строгие требова
ния директивных партийных и со
ветских органов, несмотря на про
водимые совнархозом мероприятия 
по укреплению производственной 
дисциплины, отдельные предприя
тия систематически допускали на
рушение ассортимента и выпуск 
недоброкачественной продукции, 
что вызывало справедливые наре
кания и претензии со стороны по
требителей.

Надо сказать, что некоторые ру
ководители так свыклись со все
ми этими недостатками, с плохой 
работой своего предприятия, что 
примирились с ними и перестали 
их замечать. В результате за не
выполнение производственной про
граммы и систематический перерас
ход фонда зарплаты было снято 
с работы 15 руководителей пред
приятий, на многих наложено ад
министративное взыскание. В  ча
стное! и, за слабое руководство 
производством, нарушение ассор 
тпмента и выпуск некачественной 
продукции, плохое использование 
механизмов, пренебрежение к вне
дрению новой техники, системати
ческое невыполнение производст
венной программы недавно была 
строго наказана группа работни
ков лесной и бумажной промыш
ленности.

Совет народного хозяйства счи
тает своим долгом еще больше 
повысить требовательность к руко
водителям предприятий. На это 
нацеливают нас прежде всего 
решения XXII-съезда партии.

Большие задачи стоят перед 
Советом народного хозяйства рес
публики в новом 1962 году. Зна
чительно меняется состав произ
водственной программы совнархо
за, увеличивается выпуск многих 
видов продукции, освоенной за 
последние годы.

В 1962 году предприятия Сове
та народного хозяйства Грузии 
освоят производство многих видов 
новой промышленной продукции. 
Так, например, химическая про
мышленность выпустит изделия из 
капролактама и полиэтилена, про
мышленность стройматериалов — 
минеральную вату, электротехниче
ская промышленность — новые ка
бельные изделия, контрольно-изме
рительные приборы, автоматиче
ское оборудование, товары быто 
вого назначения, в частности бы
товые холодильники, машинострои
тельная промышленность — новые 
сельскохозяйственные машины и др.

Важнейшей задачей Совета на
родного хозяйства, его отраслевых 
управлений и трестов, предприя
тий является коренное улучшение

Г. ЧО ГО ВЯД ЗЕ,
председатель Совета народного 

хозяйства Грузинской ССР.

качества продукции, изжитие фак
тов выпуска недоброкачественной 
продукции, а также продукции, 
не пользующейся спросом у потре
бителей.

Дальнейшее повышение произ
водительности труда также являет
ся той задачей, на которую долж
но быть обращено самое серьезное 
внимание в 1962 году. Нельзя ми
риться с тем, что на наших пред
приятиях пока еще многие опера
ции выполняются вручную, на ря
де операций занято излишнее ко
личество рабочих. Это обстоятель
ство серьезно препятствует повы
шению производительности труда.

В  новом году нам необходимо 
осуществить широкую программу 
комплексной механизации и авто
матизации не только отдельных 
производственных процессов, но в 
целом участков и цехов, чтобы 
подготовить условия для создания 
полностью автоматизированных 
предприятий во всех отраслях про
мышленности.

Одной из важнейших наших за
дач является всестороннее глубо
кое и конкретное изучение возмож
ностей каждого предприятия, каж
дого цеха, выявление тех больших 
резервов, которые все еще име
ются в промышленности, и их ра
циональное использование.

В  этом направлении проводится 
большая работа. На многих пред
приятиях неиспользованные резер
вы уже выявлены. Это сулит мно
го выгод народному хозяйству. 
Так, использование резервов про
изводственных мощностей в марте
новском цехе Руставского метал
лургического завода дало возмож
ность, при незначительных капи
тальных затратах, увеличить про
изводство стали против плана на 
десятки тысяч тонн.

Наша химическая промышлен
ность имеет возможность без зна
чительных капитальных затрат
значительно увеличить выпуск
медного купороса, в котором рес
публика остро нуждается. Для это
го потребуется лишь дополнитель
ная установка одного кристаллиза
тора в новом цехе медного купо
роса.

Еще один пример. На предприя- 
т и я х машиностроительной про
мышленности коэффициент смен
ности в настоящее время состав
ляет 1,27. Введение двухсменной 
работы даст возможность увели
чить выпуск валовой продукции на 
существующих площадях на 30 
процентов.

Исключительно важные задачи 
стоят в текущем году перед всей 
промышленностью Совета народно
го хозяйства в области улучшения 
экономической работы. Предстоит 
провести неимоверно кропотливые 
мероприятия по глубокому эконо
мическому анализу деятельности 
каждого предприятия, участка, 
цеха. На этой основе должны быть 
разработаны тщательно продуман
ные мероприятия по снижению се
бестоимости продукции, достиже
нию экономии фонда зарплаты, 
обеспечению безубыточности во 
всех звеньях производства, увели 
чению размеров сверхплановых на
коплений.

В  настоящее время при .сов
нархозе, его отраслевых управле
ниях и трестах, на предприятиях 
и даже в отдельных крупных це
хах создаются общественные бю
ро экономического анализа. В  них 
войдут экономисты, финансисты, 
инженерно-технические работники, 
рабочие, представители партий
ных, комсомольских и профсоюз
ных организаций.

Это — новая, зам ечательн ая  
форма привлечения широких масс

трудящихся к управлению про
мышленностью. Опираясь на мас
сы, используя их богатый опыт,
знания и творческую инициативу. 
Совет народного хозяйства широ
ко развернет экономическую ра
боту, добьется коренного улуч
шения экономики промышленно
сти.

Немало будет способствовать 
этой работе также организуемое 
сейчас совнархозом бюро эконо
мических исследований и органи
зации производства.

Большие задачи стоят перед 
Советом народного хозяйства в об
ласти капитального строительства. 
В  прошлом году имелось немало 
недостатков, в результате чего го
довой план по промышленному 
строительству не был выполнен.

В  текущем году объем капи
тальных затрат увеличивается по 
сравнению с прошлым годом на 
3.7 процента. Должен войти в 
эксплуатацию ряд важнейших 
предприятий, будут расширены су
ществующие фабрики и заводы, 
начнут работать марганцевые руд
ники в Дарквети, Мереви и Зеда- 
Ргани, будет реконструирован и 
расширен Руставский азотнотуко
вый завод, войдет в строй Ахмет- 
ский дрожжевый завод, будет ре
конструирован Лгарскнй консерв
ный завод и т. д.

В  связи с этим строительные 
организации должны резко улуч
шить работу, повысить темпы и 
качество строительства, мобилизо
вать все силы для обеспечения 
выполнения плана капитального 
строительства.

Необходимым условием для ус
пешного выполнения важных за
дач. которые поставлены в теку
щем году перед нашей промыш
ленностью, является своевремен
ное и бесперебойное снабжение ее 
всеми нужными мат е р и а л а м и .  
сырьем и оборудованием. В  этом 
отношении особое значение имеет 
правильное планирование снабже
ния, его ритмичность. В  текущем 
году в этом вопросе промышленно
сти должна быть оказана более 
действенная помощь как со сторо-

На целинные земли
'1<

})
?;

Выставочный зал в 
Москве. В  нем происхо
дила Межреспубликан
ская ярмарка по опто
вой продаже товаров. 
Здесь демонстрирова
лась одежда, изготов
ленная предприятиями 
Совнархоза Грузинской 
ССР.

22 договора было за
ключено на ярмарке 
республиканской базой 
«Грузторгодежда» с 
торгующими организа

циями и базами союз
ных республик, краев 
и областей. В  том чис
ле пять договоров — с 
базами Цели и н о г о  
края -г- Кустанайской. 
Кокчетавской. Павло- 
градской. Северо-Казах- 
станской, Цели н н о ф 
краевой.

В  адрес этих баз еже-: 
дневно отгружается го
товая продукция, изго
товляемая в Тбилиси 
швейными фабриками

№  1. X? 6, К? 7, Батум
ской швейной фабрикой 
и кутаисскими швей
ными фабриками Кг 4 
и К  8.

На целинные земли 
отправляются пальто, 
костюмы. б р ю к и , 
платья и т. д. >

Перед отправкой в 
адрес этих баз каждой 
очередной партии одеж
ды она проходит тща'- 
тельный контроль. Ведь 
нужно, чтобы была ото

брана только красивая, 
модная, со вкусом сши
тая одежда, чтобы она 
понравилась целинни
кам. И она нравится 
им. Об этом говорят 
цифры по закупке одеж
ды. Так, в I квартале 
1962 года в районы це- и 
линных и залежных зе- -- 
мель будет отправлено 
швейных изделий на 
сумму 2.633 тысячи 
рублей.

Г. ГИГИТАШ ВИЛИ.

ны планирующих и снабженческих 
органов совнархоза, так и других 
ведомств и организаций.

Много претензий у нас к орга
нам сельского хозяйства, не вы
полнившим в прошлом году го
сударственных заданий по обеспе
чению пищевой промышленности 
отдельными видами сельскохозяй
ственных продуктов. Мы вправе 
ожидать, что в 1962 году сель
ское хозяйство будет аккуратно 
выполнять свои обязательства 
перед промышленностью.

По решению директивных ор
ганов в 1961 году в нашей стра
не было осуществлено крупное 
экономическое районирование. В 
соответствии с этим в Тбилиси со
здан Совет по координации и 
планированию работы совнархо
зов Закавказского экономического 
района.

Совет будет проводить свои за
седания поочередно в столицах 
закавказских республик. Основ
ными задачами его является изу
чение и рассмотрение важнейших 
проблем комплексного развития 
промышленности, а также вопро
сов специализации и коопериро
вания народного хозяйства, разра
ботка рекомендаций и предложе
ний, направленных на наиболее 
эффективное использование при 
родных богатств, производствен
ных фондов и трудовых ресурсов 
в интересах дальнейшего • разви
тия экономики республик Закав 
казья.

Первоочередной задачей этого 
координационного совета является 
решение вопросов топливно-энер
гетического баланса республик 
Закавказья, а также кооперации с 
целью полного удовлетворения 
промышленности этих республик 
стальным и чугунным литьем.

Труженики промышленности и 
строек Совнархоза Грузии полны 
решимости добиться в 1962 году 
четвертом году семилетки, значи 
тельных успехов, выполнить ука 
зания нашей партии и правитель 
ства о резком улучшении работы 
предприятий.

На с н и м к е  (слева направо): передовые производственники кузовного 
цеха Кутаисского автозавода имени Г. К. Орджоникидзе—сборщик А. Лек- 
веишвили, прессовщица Н. Чоговадзе и слесарь-сборщик В. Георгая.

Фото С. Киладзе.

Новые материалы о Грибоедове
Литературовед И. Ениколопов 

обнаружил в Г  осударственном
архиве Грузии интересные мате
риалы о декабристе-писателе Кю
хельбекере, относящиеся к 1822 
году, когда он служил в канцеля
рии главноуправляющего Грузи- 
ей генерала Ермолова.

Это — оригиналы его проше
ния, о принятии на службу к гене
ралу Ермолову (помеченное 3 ав
густа 1821 года в Петербурге) и 
об увольнении его со службы в 
Тбилиси. Особый интерес вызыва
ет черновик аттестата о службе 
Кюхельбекера, выданного в Тби
лиси 29 апреля 1822 года.

Первоначально в аттестате бы
ла дана очень лестная характери
стика Кюхельбекеру, гласящая, 
что он «исполнял делаемые ему 
поручения с усердием при по
хвальном поведении», но затем

эта фраза зачеркнута по распо
ряжению Ермолова. Эти данные, в 
свое время отмеченные известным 
кавказоведом Е. Вейденбаумом, 
не привлекли должного внимания 
ученого. Его не заинтересовало, 
кто автор черновика!

По мнению И. Ениколопова, 
черновик аттестата составлен це
ликом Грибоедовым, который в 
ту пору был секретарем у генера
ла Ермолова. В  этом поступке 
отчетливо сказывается его добро
желательное отношение к другу, 
желание выручить его из беды. 
И в дальнейшем Грибоедов не 
забывает своих друзей, пострадав
ших за идею, и, несмотря на по
следствия, открыто берет их под 
свою защиту, как это было с 
А. Одоевским, А. Бестужевым и 
многими другими. (ГрузТАГ).

ЭШРОВОЗОСТРОИТЕЛК ПЕРЕНИМАЮТ
Опыт партийных 

организаций Л е- 
нинграда в идеоло
гической работе, в 
развитии общест
венных начал в партийной, совет-- 
ской и хозяйственной деятельно
сти вызвал живой интерес у тби
лисских электровозостроител ей. 
Это и понятно. Коллектив завода 
большой, он живет кипучей, много
гранной жизнью. Многие рабо- 
чие, инженерно-технические ра- 

!| ботники, служащие имеют вто- 
[. рую, общественную, профессию.
!■ На электровозостроител ь и о м 
•; заводе работает общественное 

конструкторское бюро, в сбороч- 
•! ном, машинном, аппаратном идру- 
'■ гих цехах созданы конструктор

ские группы. Активную помошь 
парткому в идеологической рабо
те оказывает Кабинет политиче
ского просвещения, внештатным 
заведующим которого является 
инженер В. Тевдорадзе.

В парткабинете часто можно 
встретить членов методического 
совета, работающего на общест
венных началах. Этот совет в со-

ОПЫТ ЛЕНИНГРАДЦЕВ

И

н

Руставцы—
Волгоградгидрострою

РУСТАВИ. (Корр. «Зари Восто
ка»), На Руставский металлургиче
ский завод пришло письмо. Его 
прислал коллектив ордена Лени
на управления строительства Волж
ской ГЭС  имени X X II съезда 
КПСС «Волгоградгидростроя».

«Коллектив вашего завода, — го
ворится в письме, —  многие годы 
обеспечивал поставку металлопро
ката и труб «Волгоградгидро
строю». '

Коллектив «Волгоград ги д р о 
строя» с глубокой благодарностью 
отмечает трудовой вклад коллекти
ва вашего завода в сооружение 
мирового гиганта — Волжской 
гидроэлектростанции имени X X II 
съезда КПСС».

Далее в письме рассказывается о 
том. что сейчас, когда работы по 
сооружению Г ЭС закончены, 
строителям «Волгоградгидростроя» 
поручено также строительство заво
да абразивных изделий, и ряда дру
гих предприятий, имеющих большое 
народнохозяйственное значение, а 
также сооружение Кубань-Калла- 
урской оросительной системы с че- 
тырьмя гидроэлектростанциями. В 
скором времени коллектив присту
пает к сооружению Нижневолж
ской ГЭС. Поэтому строители мо
лодого города Волжска обращают
ся к грузинским металлургам с 
просьбой обеспечить отгрузку рус
тавского металла в установленном 
ассортименте с опережением на 
месяц.

— Сделаем! — говорят руставцы.

С большим подъемом трудится в 
эти дни бригада горнорабочих очист
ного забоя 3-го участка шахты М  1 
треста «Ткварчелуголь», которой ру
ководит В. Джиоев. Горняки обяза
лись ко дню выборов в Верховный 
С овет СССР добыть сверх плана 100 
юнн угля.

На с н и м к е :  бригадир В. Джио- 
еи (второй слева) беседует с членами 
своей бригады перед спуском в 
шахту.

Фу ю С. Киладзе,

ставе пяти человек ведет серьез
ную работу по оказанию методи
ческой помощи пропагандистам, 
членам лекторской группы парт
кома.

Общественные начала перешаг
нули порог завода, они принимают 
все более широкий размах и в 
рабочем поселке предприятия.

Работая над развитием обще
ственных начал, партийная орга
низация завода проявляет боль
шой интерес ко всему новому в 
этом большом деле. НА ДНЯХ В 
ПАРТКОМ СОБРАЛИСЬ СЕК
РЕТАРИ ЦЕХОВЫ Х ПАРТОР
ГАНИЗАЦИЙ. ПРОПАГАНДИ
СТЫ, АГИТАТОРЫ, ЧТОБЫ
ОБСУДИТЬ МАТЕРИАЛЫ, НА
ПЕЧАТАННЫЕ В «ЗАРЕ ВОС
ТОКА» ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ
ЛЕНИНГРАДСКИХ ПАРТИЙ
НЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ ПО ПРИ
ВЛ ЕЧЕН И Ю  ОБЩ ЕСТВЕННО
СТИ К РАБОТЕ, С О ВЕРШ ЕН 
СТВОВАНИЮ ФОРМ ИДЕОЛО
ГИЧЕСКОГО ВОСПИТАНИЯ 
МАСС.

— У ленинградцев богатый
опыт, у них есть чему поучить
ся, — сказал секретарь партбюро 
электромашинното цеха М. Бочо- 
ришвили. — Заслуживает внима
ния инициатива рабочих мастер
ской металлургической оснастки 
Кировского завода. Они решили 
отказаться от услуг отдела тех
нического контроля, перейти на 
самоконтроль, то есть на общест
венный контроль, и выпускать 
продукцию только отличного ка
чества.

Небольшой опыт в этом деле 
у нас есть. Ведь бригада слеса
рей, возглавляемая В. Папина- 
швили, работает без контроля и 
еще не подводила коллектив. На
до смелее расширять это движе
ние. .
* М. Бочоришвили называет име
на рабочих своего цеха — тока
ря В. Витухина, сверловщика Г. 
Ломсадзе, токаря Дин-огла Му
стафу и других, которые любое 
задание выполняют добросовест
но, могут работать без услуг тех
нического контроля.

Интересным было выступление 
пропагандиста кружка текущей 
политики П. Четкина.

— Мы в кружке внимательно 
ознакомились с материалами об 
опыте работы ленинградцев, — 
заявил он: — По некоторым во
просам горячо спорили. Всем 
нам очень понравилось внедрение 
общественных начал в работу уч
реждений, которые занимаются 
обслуживанием людей. В статье 
Н. Ивлевой рассказывается, что 
8 Петроградском районе созданы 
Общественные советы при по
ликлиниках, больницах, аптеках 
и т. д. Советы эти состоят из пен
сионеров, рабочих и служащих, 
домохозяек. Они делают боль
шое дело. Этот опыт надо пере
нять, применить у себя, а воз
можно, поставить вопрос перед 
исполкомом райсовета о созда
нии таких комиссий на общест
венных началах.

Обсуждение материалов об 
опыте ленинградцев вылилось в

живой разговор об 
участии общест
венности в реше
нии ряда важных 
вопросов партий

ной работы, жизни производства 
быта людей, их обслуживания.

Секретарь партийной организа
ции секционно-катушечного цеха 
С. Ломидзе и секретарь цеховой 
комсомольской организации Р. 
Гамбашидзе подняли вопрос о,- 
привлечении общественности к  ̂
организации досуга детей в до
мах рабочего поселка.

На заводе работает много мо
лодежи, коллектив пополняется 
новыми молодыми кадрами. Их 
обучению, воспитанию надо боль
ше уделять внимания.

— Надо на общественных на
чалах создать совет, — говорит 
В. Тевдорадзе, — который зани
мался бы воспитанием молодых 
рабочих, недавно пришедших на 
производство. Это очень важный 
вопрос.

Партийная организация элект
ровозостроительного завода име
ет немалый опыт привлечения об
щественности к партийной и об
щественной работе. Несмотря на 
это, ознакомление с деятельно
стью ленинградцев принесет, без
условно, большую пользу.

Обмен положительным опытом 
взаимно обогащает партийные 
организации, помогает им лучше, 
эффективнее решать задачи мо
билизации масс на достижение 
новых успехов в коммунистиче
ском строительстве, в осущест
влении решений X X II съезда пар-1 
тни.

Н А Р О Д Н О М У  Х О З Я Й С Т В У —  
ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ РАБОЧИЕ
Недавно в Доме железнодорож

ника состоялась конференция ра
ботников учебных заведений Глав
ного управления профессионально- 
технического образояанйя при Со
вете Министров Грузинской ССР. 
С докладом «Итоги учебно-воспи
тательной работы за 1960—1961 
годы и задачи по улучшению под
готовки молодых высококвалифи
цированных рабочих кадров в све
те решений X X II съезда КПСС» 
выступил начальник главного уп
равления М. Чихладзе.

Быстрое развитие народного хо
зяйства, сказал он, требует вы
сококвалифицированных, владею
щих современной техникой ра
бочих. Большая роль в этом деле 
принадлежит училищам профес
сионально-технического образова
ния. В настоящее время в респуб
лике насчитывается 42 таких учеб
ных заведения. Контингент уча
щихся в них за последние три го
да увеличился почти в два раза. 
За это время для предприятий 
машиностроительной, металлооб
рабатывающей, металлургической 
промышленности, строительства, 
сельского хозяйства подготовлено 
свыше 12 тысяч квалифицирован
ных рабочих.

Многие промышленные пред
приятия, на базе которых работа
ют училиша, оказывают помощь 
в оснащении их необходимым обо

рудованием, создании условий 
для успешного проведения учеб
ного процесса, освоения будущими 
рабочими новой техники, передо
вой технологии. Ценную инициати
ву в этом отношении проявил Ку
таисский автомобильный завод 
имени Орджоникидзе, который 
провел в профессионально-техни
ческом училище № 4 реконструк
цию учебного корпуса и мастер
ских. Сейчас завод помогает учи
лищу в строительстве новых учеб
ных мастерских.

Действенную помошь тбилисско
му профессионально-техническому 
училищу № 6 оказало его базовое 
предприятие — станкостроитель
ный завод имени Кирова. Их при
меру последовал и ряд других 
предприятий республики. Однако 
следует отметить, что многие 
предприятия, как, например, Рус
тавский металлургический завод, 
предприятия треста «Чиагурмар-

ганец», мало заботятся о нуждах 
профессионально-технических учи
лищ.

В прениях приняли участие ди
ректор ирофессионально-техгниче- 
ского училища № 6 М. Тавберн- 
дзе, директор сурамского училиша 
механизации сельского хозяйства 
М. Джибути, помощник директора 
кутаисского профтехнич е с к о г о 
училиша № 4 И. Бокерия, помощ
ник директора батумского проф- 
технического училиша № 1 В. Си
харулидзе, заместитель начальни
ка Главного управления профес
сионально-технического образо
вания при Совете Министров Гру
зинской ССР К. Микиашвили и 
другие.

Конференция наметила меро
приятия по улучшению организа
ции и методов обучения учащихся.

(ГрузТАГ).

Идут тяжеловесные поезда
СУХУМИ. (Корр. «Зари Востока»). Днем и ночью по стальным 

магистралям Абхазии водят машинисты Сухумского локомотивного депо 
тяжеловесные составы. Став на трудовую вахту в честь выборов в Верхов
ный Сонет СССР, они'с начала четвертого года семилетки провели свыше 
40 большегрузных составов. Тысячи тонн народнохозяйственных грузов 
доставлены ими к месту назначения сверх задания.

По нескольку тяжеловесных поездов провели по сложному рельефу 
пути машинисты А. Чичия, И. Сарджвелидэе, К. Веселия и другие.
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А ИМЯ НЕ ЗАБЫТО
★  шей республики, пер-

„   __________ вым руководителем
К 100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РО Ж ДЕНИЯ профессионального Со- 

ВАЛЕРИАНА ГУНИЯ юза грузинских акте-

В С О ЗВЕЗД И И  блестящих 
сценических дарований 
80— 90-х годов прошлого 

столетия— Васо АбашиДзе, Ладо 
Алекси— Месхишвили, Нато Га
буния и Мако Сапаровой-Абаши- 
дзе— талант Валериана Гуния ка
зался звездой малой величины. 
Так было на заре его артисти
ческой и театрально-обществен
ной деятельности.

Но неимоверное трудолюбие, 
целеустремленность, необыкно
венная сила воли, неисчерпае
мая энергия и неустанное совер
шенствование актерского 
стерства выдвинули Валериана 
Гуния в ряды выдающихся ма
стеров сцены. Именно эти каче
ства помогли ему стать видным 
режиссером-организатором, дра
матургом, театральным крити
ком, теоретиком сценического ис
кусства, летописцем театра сво
его времени.

Выдающийся деятель театра 
Ильи Чавчавадзе и Акакия Це- 
ретелщ воспитанный на эстети
ческих принципах революцион
ных демократов, актер все силы 
своего таланта посвятил борьбе 
против крепостнического строя, 
против царского самодержавия. 
Валериан Гуния создал целую 
галерею образов, обличающих 
представителей ненавистного 
ему строя, образы героев — на
родных борцов за свободу и сча» 
стье. Вершиной актерского твор
чества В. Гуния является мону
ментальный образ военачаль
ника Отарбега в драме-легенде 
«Измена» А. Сумбаташвили- 
Южина.

Продолжая демократические 
традиции грузинского реалисти
ческого театра в годы первой ре

волюции, он осущест
вил постановку пье
сы Т. Рамишвили «Со
седи», создав впервые 
на грузинской сцене 
образ революционера 
Менабдишвили. В  го
ды реакции Валериан 
Гуния принял актив
ное участие в поста
новках пьесы Макси
ма Горького на сце
нах Тбилиси и Кута
иси. По словам рецен
зентов, образы Луки и 
Медведева («На дне») 
были одними из луч
ших в галерее обра
зов, созданных акте
ром.

В  многочисленных 
театроведческих очер- 

как и статьях Валериан Гуния 
разъяснял значение театра, на
зывая его народной школой.

По утверждению В. Гуния, на
правление театра определяется 
его репертуаром. Это его поло
жение не потеряло своего зна
чения и сегодня. Валериан Гу 
ния писал: «Высокое назначение 
и плодотворность драматическо
го искусства заключается в том, 
чтобы будить, приводить в дви
жение, ободрять и воспламенять 
волю человека, чтобы не усы
пить, не обессилить его нрав- 

ма- „хтвенно и не позволить ему за
быть, что он — сила и могучий 
деятель, и учитель жизни».

Валериан Гуния защищал 
принципы реалистического твор
чества в театре, искусство прав
ды, которое являлось крае
угольным камнем в системе его 
театрально-эстетических взгля
дов.

Понимая под реализмом вы
сокую, обобщенную, обществен
но полезную правду, он гово
рил: «Если писательская прав
да лишена общественного инте
реса, если она не врачует обще
ственный недуг и горе, если не 
борется с несправедливыми, не
правильными и вредными явле
ниями общественной жизни, та
кая правда не имеет никакой 
ценности, и такое произведение 
становится незначительным».

Валериан Гуния обобщал твор
ческий опыт грузинской реали
стической актерской школы, по
святив ряд работ актерскому ма
стерству, дикции, гриму. Эти ра
боты до сих пор не утратили 
своего значения.

ров.
В  1928 году Ва

лериан Гуния создал 
передвижной театр, на сцене ко
торого с большим успехом по
ставил пьесу Б. Лавренева «Раз
лом», сыграв в ней роль Берсе
нева.

Многогранная и многолетняя 
театральная деятельность В. Гу-. 
ния была высоко оценена. Он 
был удостоен почетного звания 
народного артиста республики.

Валериан Гуния оставил нам 
большое творческое наследие, 
которое заслуживает глубокого 
изучения. Много полезного и ин
тересного может почерпнуть из 
него наша молодежь, делающая 
свои первые шаги в большое ис
кусство.

Сто лет со дня рождения... 
Прошел век, а имя не забыто. 
Такого удостаиваются немногие. 
В  памяти народной живут толь
ко те, кто отдал народу все свои 
силы, энергию, талант и умение. 
Валериан Гуния был именно та
ким. Поэтому он и живет в на
ших сердцах.

Интересную и плодотворную работу проводит коллектив Тбилисского научно-исследовательского ин
ститута приборостроения и средств автоматизации. Недавно группа инженеров под руководством Луарса- 
ба Бердзенишвили закончила работу по созданию вычислительной машины для расчета шихты мартенов
ской плавки. А впереди—новые дела, новые, интересные и нужные темы.

Н а с н и м к е ,  (слева направо): Луарсаб Бердзенишвили, инженеры Г. Кикнадзе, А. Вашакидзе и 
3. Джобадзе в лаборатории.

Фото Э. Песова.

<ЧГ=

П А М Я Т И
;!я. с . Пу ш к и н а
> МОСКВА, 1. (ТАСС). 10 фев- 
11 раля исполняется 125 лет со ДНЯ|
» смерти А. С. Пушкина. Народам, 
до нашей страны бесконечно дорога I 
до память великого русского поэта, 
до В  эти дни в Москве, Ленинграде,, 
до во всех союзных республиках
V ведется широкая подготовка к 
У памятной дате.
!{ В клубах, домах культуры 
{ Российской Федерации и нацио- < 
/ нальных республик проводятся ( 
•л сейчас вечера, посвященные 
л А. С. Пушкину, в музеях и биб- 
•Л лиотеках организуются выстав- 
,( ки, в театрах идут и готовятся 
,( пушкинские спектакли, на экра- I нах демонстрируются фильмы по Ъ 
и произведениям поэта. Проблемам л 
,( изучения его жизни и творче- $ 
до ства посвящаются общее собра- до 
ДО ние отделения литературы и язы-ДО 
‘1 ка Академии наук СССР и всесоюз- к 
^ ная пушкинская конференция в 
$ Ленинграде. ' до
до В Москве, в Большом театре ДО 
!( Союза ССР, 10 февраля состоится Й 
1 Торжественный вечер, днем 
до митинг у памятника 
ДО кину.
 V __

аем —
С. Пуш- до

И

ЭЛЕКТРОВОЗ
ПОЙДЕТ В ГОРЫ

Леса Грузии издавна славятся
богатством и _ разнообразием дре
весных пород. Древесина вывозится 
с горных лесных массивов, в основ
ном двенадцатитонными автолесово
зами «МАЗ-500». Но к этим массивам 
автодорожные магистрали часто не 
подходят, что значительно осложня
ет работу.

Коллектив отдела электрической 
тяги Тбилисского научно-исследова
тельского электротехнического ин
ститута разработал проект ориги
нального дизельэлектровоза. Кон
струкция нового лесовоза вклю
чает элементы автомашины и локо
мотива. Его резиновые колеса будут 
двигаться по железобетонным рель
сам. Источником энергии для лесо
воза послужит дизельный двигатель 
внутреннего сгорания мощностью 
160 лошадиных сил. За один рейс 
новый лесовоз может перевозить 
40—60 тонн груза, т. е. столько же, 
сколько могут перевезти в один рейс 
Ю машин «МАЗ-500».

Лесовоз можно использовать и 
как электростанцию на колесах — 
для работы подъемных механиз
мов, электропил, а также для осве
щения.

Первый опытный лесовоз будет 
построен в этом году.

Говоря о творческой взаимо
связи драматурга и актера, Вале
риан Гуния отстаивал самостоя
тельность актерского искусства, 
но вместе с тем видел задачу ак
тера в правдивом, полном и об
разном показе того, что создано 
драматургом. Он высоко ценил 
естественность, художественную 
простоту актерского воплощения, 
чувство меры и мастерство соз
дания типических характеров. 
Гуния-режиссера не удовлетворя
ло внешнее изображение роли. 
Он настоятельно требовал от ак
тера ее внутреннего воплощения. 
«Только посредством внутренней 
и внешней согласованности иг
ры. — писал он,— воспринимает 
зритель красоту драматического 
и сценического искусства».

Валериан Гуния был одним из 
первых мастеров сцены, внесших- 
свой вклад в создание грузин
ской советской театральной куль
туры. Он был режиссером-поста- 
новщиком первых советских 
спектаклей на сцене театров на-

Д. ДЖ АНЕЛИДЗЕ.
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Гости в собственном доме
Одна из важнейших задач Науч

но-исследовательского института 
земледелия Грузинской ССР — 
повышение культуры земледелия 
и урожайности сельскохозяйствен
ных культур. Институт расположен 
в селе Сагурамо Мцхетского рай
она, а его ближайшая эксперимен
тальная база — в селе Гардабанн 
Самгорского района. Напрашива
ется вывод: первые ростки своих 
научно-исследовательских работ 
институт должен получать на по
лях хозяйств Мцхетского и Сам
горского районов. Мы не можем 
отрицать, что ростки есть, ко они 
такие редкие, что их можно пе
ресчитать по пальцам.

Научный работник института А. 
Кванталиани помог Руисболойско- 
му молочно-овощному совхозу Н%{ • 
высоком агротехническом уровне 
провести на площади 10 гектаров 
сев кукурузы, уход за посевами и 
сбор. В результате с каждого гек
тара получено 474 центнера зеле
ной’ массы с початками молочай*- 
восковой спелости.

В  Дигомском совхозе гщ.-ру
ководством и при ,'депосредстаен-.'. 
ном участии директора института 
М. Да;!лакишвили в прошлом го
ду сразу же после уборки кук; 
зы на 10 гектарах были посё
по жнивью горох и чина, и в И М '' 
же году получен обильный уро
жай зеленой массы бобовых куль
тур. Участок этот пользовался 
большой популярностью у работ
ников сельского хозяйства различ
ных районов.

Заведутбший отделом агрохимии 
Ш. Надареншвили вместе с работ
никами отдела произвел в десяти 
колхозах Мцхетского района агро
химическое исследование почв ,и 
установил дозы вносимых удобре
ний.

Старший научный сотрудник ин
ститута Т. Эситашвили провел в 
колхозе села Чандари Гурджаан- 
ского района удобрение почвы под 
овощными культурами на площади 
36,4 гектара. Он добился получе», 
ния в среднем с гектара 380 цент-. 
неров помидоров. 330 центнеров ар
бузов было собрано с каждого из

30 гектаров. Это намного больше 
среднеколхозных показателей.

Вот, в основном, и все. Мы спро
сили: а нельзя ли было провести 
все Ат и мероприятия с кукурузой, 
овощами, горохом и чиной в Мцхет- 
ском, Самгорском и других райо
нах через экспериментальные ба
зы и в более широких масштабах?

— Конечно, можно! — прозву
чал оптимистический ответ.

— Но почему же это не делает
ся? „  г

— Пег,- делается! — возразили 
нам сотрудники института. —
В 1959 году,- например, в девяти 
колхозах Мцхетского района с по
мощью института были посеяны 
горох и чнна...

— А 'какой был получен урожай 
и как обстоят дела сейчас в этих 
хозяйствах с бобовыми?

— Этого мы не знаем...
Институтом рекомендо

вано сразу же вслед за 
уборкой колосовых вести 
вспашку на поЧйую глу
бину. без' предварительно
го лушения стерни.

— В  1959 году мы по
могали. чардахскому кол
хозу Мцхетского района 
проводить обработку поч
вы этим методом. А как 
сейчас идут у них дела, 
мы, правда, не имеем 
сведений, — говорят со
трудники отдела зерно
вых культур,

В прошлом году в институте ] хозяйств часто отсутствует необхо- 
был. организован для механизато- | димая новая техника. Вот характер- 
ров района семинар по квадратно- | ный пример. Институт посоветовал

Когда работники института раз
рабатывают свои научные темы, 
они не успокаиваются дЬ тех пор, 
пока не получат окончательных ре
зультатов, не сделают окончатель
ных выводов. Так почему же счи
тается возможным начать внедре
ние в производство полезного ме
роприятия, сделать первые шаги 
и... со спокойной совестью не до
вести дело до конца? И не только 
не довести, а в большинстве слу
чаев даже не поинтересоваться ре
зультатами начатой работы...

Конечно, бывают и объективные 
причины. Что, например, могут 
сделать полезного работники ин
ститута при больших расстояниях 
между объектами и при наличии 
всего лишь одной машины! Меша
ет делу и то, что у института и у

БОРИСЬ ЗА НОВОЕ,
ВНЕДРЯЙ

ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ

гнездовому севу и калибровке се
мян. Дело это стоящее. Больше 
того, ряду колхозов институтом 
оказана производственная по
мощь и засеяны десятки гектаров 
кукурузы квадратно-гнездовым 
способом. Но на вопрос, как повы
силась от этого метода урожай
ность, сколько земли было засеяно 
таким способом и какие результа
ты дала помощь института, заве
ду ю ш и й отделом механизации 
X. Бахуташвили коротко ответил: 
К  сожалению, неизвестно.

А Р О  Гвар ам ад зе , ж и в а я  го лу 
б о гл аза я  д е вуш к а , приш ла в Ба- 
кур и ан ский  зверосовхоз ср азу  ж е  
после окончания средней ш колы . 
З а  четы ре года р аботы  она  до- 
оольно хорошо осво ила  проф ес

сию зверовода, и ей  у ж е  доверили ру 
ководство второй бригадой . Сей час  эта  
бригада одна из л уч ш и х  в зверосовхо
зе. она борется за  звание коллектива  
ком мунистического труда.

У  звероводов много заб о т . Л и си ц ы , 
песцы и норки—очень  кап р изн ы е  звер ь 
ки. Они тр е б ую т  л аскового  обгч 'ц еи и я  
к тщ ательного  ухода. И г  'а д о  свое 
временно п р ичесы вать , чи сти ть , в зве 
ш ивать. им надо га вр е м я  приготовлять  
корм. Причем  к-.рм д о лж ен  
быть с а м *й  доОрокачествен-  
"ы й . М ал енькие  звер ьки  л ю 
бят все самое свеж ее  —  м я 

со и овощ и, молоко н в и та 

мины, яи чки  и соевые ж м ы хи .
М аро и ее подруга — работница бри 

гады Л а м а р а  П ани кин  охотно вы зва 
лись позн аком ить  нас с л исьи м  хозяй 
ством. Они с  гордостью  п оказы вали  
свое б огатство—360 чернобуры х лисиц , 
сную щ их по длинны м , ровны м  клеточ 
кам.

Скоро количество  л и си й  резко увели- 
пится. Н а ча л с я  период тона. Весной  
появятся на свет новые об итатели  со в 
хоза. С кол ько  их б уд е т ?  Сей час  это 
трудно предсказать , та к  к а к  плодови 
тость м ато к  б ы вает  р азличной  —  от од
ного до девяти  и д а ж е  двенадцати  
Шенят.

— С появлением  м олод н яка , —  рас
сказы вает М . Г ва р ам а д зе ,— для нас н а 
чинается сам ы й  сл о ж н ы й  период. И не 
только потому, что  п р и б авл яю тся  хло
поты, с в язан н ы е  с увеличением  коли 
чества зверьков и заб о там и  о качест-  
в« пуш нины . В  это вр ем я  м атки  ста-

В царстве пушистых зверьков
н оаятся необы чайно н ервны м и  и зл ы 
ми. М алейш ее  р азд р аж ен ие  м о ж е т  по
вл е чь  за  собой м ассу  неприятностей . 
Д остаточно , наприм ер , п о яви тьс я  возле  
их клеток  постороннему че л о в е к у , к ак  
они н ачи н аю т н еи стовствовать . Л и си ц ы  
м огут за гр ы зть  своих д етены ш ей , пе
р егры зть себе конечности.

М ного дел в  эти  дни и у  старш его  
ветеринарного вр а ча  совхоза Д . Гела-  
ш вили . О н  и сан и тар ы  д е л аю т сейчас  
прививки  звер ькам , о б л учаю т  их к вар 
цем. следят за  о б ш и м  состоянием  своих  
«пац иентов» .

З аб о тли вы й  уход /хо р ош ее  кормление, 
постоянное наблю дение ветеринаров  
помогаю т д о би ваться  роста поголовья  
м аленьких  звер ьков . Бр и гад а , руко во 
дим ая М . Гва р ам а д зе , наприм ер , п олу 
чила в  прош лом  году 1.300 ш кур ок  чер 
нобурых лисиц . А  всего Б акур и ан ски й  
зверосовхоз сдал на м ех овую  ф абрику

2.556 ш кур ок  лисиц  и 2.676 ш к ур о к  пес
ца на с у м м у  о ко ло  трех  м иллионов  
р ублей . Го с уд а р ство  п олучило  н еско ль 
ко  ты с я ч  р ублей  прибы ли .

В  прош лом  году в  зверосовхоз впер 
вы е бы ло  завезен о  309 голов норки, 
ш кур ки  которы х  я в л я ю т с я  сей час  с а 
м ы м  ходовым  товаром . Б ак ур и ан ц ы  
пред п олагаю т ны неш ней  осен ью  заб и ть  
сверх п лан а  около  ты сячи  лисиц , норок 
и песцов, и вн о вь  д о би ться  успеха на 
В ы ста вк е  д о сти ж ен и я  народного хо
з яй ств а  н м еж д унар од н ы х  аукционах .

Б. БУРТИКАШ ВИЛИ.
Н а  с н и м к а х :  ввер ху  —  б р ига 

дир М а р о  Гва р а м а д зе  и работница со в 
хоза Л а м а р а  П а п и к я н  за  осмотром  бе 
лой  бакур и ан ской  л исиц ы . В н и зу  — 
стар ш и й  ве твр ач  совхоза Д .  Гелаш ви-  
ли  и ветф ельд ш ер  3 . М н кабер и д зе  ос
м атр и ва ю т  чернобуры х  лисиц .

Ф о то  С , Ки лад зе ,

сагурамскому колхозу «Гантиади» 
засеять лук полосным способом, 
чтобы механизировать обработку. 
Хозяйству не удалось приобрести 
для этой цели специальный тра
ктор «ДВСШ-16», у института его 
тоже не было. В результате — цен
ное мероприятие не проведено.

Было бы несправедливо целиком 
сваливать вину на работников ин
ститута. Им могут и должны ока
зать действенную помощь руково
дители районов и хозяйств. Очень 
часто руководители х о з я й с т в  
считают подмогой одну только 
материальную помощь — выдачу 
семян, машин и т. д. И почти ни 
во что не ставят ценность полез
ных советов. которые должен 
давать хозяйствам институт. На
учить работников колхозов и сов
хозов ценить добрый совет — 
задача руководителей районов и 
сотрудников института.

В райкоме партии нам сообщи
ли, что району впервые придется 
в нынешнем году заняться культу
рой гороха. У института есть пре
красная литература по этому во
просу, есть и свой опыт с хороши
ми результатами. Но. как самокри
тично отметили в райкоме, ни один 
председатель, директор, агроном 
еще не соизволили воспользовать
ся этим.

Недавно в институте проходила 
научная сессия, на которой в чи
сле других обсуждались планы 
внедрения в 1962 году уже прора
ботанных тем. К  сожалению, ин-

Делегация советских 
журналистов 

вылетела в Варшаву
М О С КВА . 1. (ТАСС). В  Польшу 

вылетела делегация советских жур
налистов. Она примет участие в 
международной конференции по 
теории печати, организуемой Со
юзом польских журналистов.

Делегацию возглавляет член 
правления Союза журналистов 
СССР, декан факультета журнали
стики Московского государственно
го университета Е. Л. Худяков. В 
ее составе: доцент кафедры исто
рии журналистики Киевского уни
верситета А . А . Суярко, заведую
щий кафедрой журналистики Ле
нинградского университета А. Ф . 
Бережной, редактор главной редак
ции союзной информации АПН 
Г. Н. Спиридонов,

ститут не догадался пригласить 
на это обсуждение руководителей 
хозяйств, которые, несомненно, 
могли бы дать и сами получили 
бы много полезных советов на 
будущее.

Несколько лет назад институт 
шефствовал над чардахским и 
цилканским колхозами Мцхетского 
района, где вел квадратно-гнездо
вой сев кукурузы с одновремен
ным внесением минеральных удоб
рений. Этот опыт дал хорошие ре
зультаты. Но стоило чардахскому 
колхозу•превратиться в совхоз, а 
цилканскому — присоединиться к 
государственной селекционн о й 
станции, как шефство было забы
то, а вместе с ним забыто и хоро
шее начинание...

Ни для кого не нрвость, что по
севы на участках инсти
тута и его баз должны 
быть во всех случаях го
раздо урожайнее посевов 
колхозов и совхозов рай
она. Они должны быть в 
полном смысле слова по
казательными. Иначе нет 
никакого смысла в этих 
опытных участках. Никита 
Сергеевич Хрущев в сво
ей речи на совещании ра
ботников сельского хо
зяйства Украинской ССР 
сказал: «Научные учреж
дения и их хозяйства 
должны служить этало
ном для колхозов и 

совхозов». И образно назвал пло
хие хозяйства «кривым зеркалом», 
которое чадо разбить.

Если сравнить результаты уро
жайности различных культур за 
1961 год на экспериментальной базе 
института в Церовани и некоторых 
хозяйств Мцхетского района, то 
можно увидеть, что, как правило, 
колхозы получают больший урожай 
на большей площади. Исключение 
составляют лишь посадки капусты, 
но и та получена всего лишь с од
ного гектара в Церовани против 5 
гектаров в колхозе села Сагура
мо. Можно привести еше более ха
рактерные данные. Так, например, 
в 1960 году в бывшем колхозе села 
Цйлкани с 322 гектаров посевов 
пшеницы было получено по 12,2 
центнера зерна, в то время, как 
на 41 гектаре в Церовани получе
но по 11,4 центнера. А в колхозе 
села Эредн с 4,5 гектара огородов

собрано 337 цент* 
неров капусты 
против 308 цент
неров, получен
ных институтом с 
одного гектара. 
В  данном случае, 
получилось об- 
-ратное — некото
рые колхозы и 

совхозы явились эталоном для ин
ститута земледелия.

До тех пор. пока институт не 
будет выращивать на своих уча
стках действительно показатель
ные урожаи, трудно рассчитывать 
на интерес к его работе со сторо
ны колхозов и совхозов. Работни
ки института обязаны добиться 
в этом направлении коренного пе
релома.

Новый, 1962 год, принес уже кое- 
какие перемены в деле внедрения 
достижений науки и передового 
опыта. Руководители района и 
института совместно наметили 
ряд конкретных мероприятий. 
Район в нынешнем году впервые 
займется освоением культуры го
роха, и институт окажет*в этом 
деле хозяйствам большую и реаль
ную помошь. В  Натахтарском сов
хозе решено применить механизи
рованную обработку овощных 
культур на 100 гектарах, причем 
для этого потребуется не больше 
10 человек. Предполагается уре
гулировать. с научной точки зре
ния, вопрос хранения овощей.

По опыту Московского научно- 
исследовательского института зем
леделия научные работники здеш
него института переводятся на по
стоянную работу в колхозы.

Но существуют еше десятки раз
личных форм внедрения передо
вого опыта. Это — пропаганда но
вого через районную печать; это — 
встречи, лекции, беседы, выступле
ния по радио, конкретный показ; 
это, наконец, связь института с 
опытно-показательными хозяйства
ми районов республики. Такая 
связь необходима. Именно инсти
тут земледелия и опытно-показа
тельные хозяйства должны совме
стно двигать вперед науку, внед
рять в производство ее достиже
ния.

Всему этому необходимо дать 
путевку в жизнь, чтобы не быть 
гостями в собственном доме. А 
дом этот не только Мцхетский и 
Самгорский районы, а вся респуб
лика.

П. КОПАЛ ЕИШ В ИЛ И,
заслуженный агроном Грузин
ской ССР, сотрудник внештат
ного отдела пропаганды и внед
рения передового опыта в сель
ском хозяйстве редакции «Зари 
Востока*.

Н. ПИЧКОВА,
(Спец. корр. «Зари Востока»).

По мат ериалам „Зари Востока/1

Председатель юридической комиссии при 
Совете Министров Грузинской ССР 

тов. М. Ломидзе

О Т ВЕЧ А ЕТ  РЕД А КЦ И И :
В «Заре Востока», под рубри

кой «Журналист меняет профес
сию», была опубликована статья 
«Поток людских страстей».

Председатель юридической ко
миссии при Совете Министров 
Грузинской ССР тов. М. Ломидзе 
по поводу вопросов, поднятых в 
статье, сообщает:

В Тбилиси предусматривается 
открытие Дворца бракосочетания. 
Тбилисский городской Совет депу
татов трудящихся выделил для 
Дворца соответствующее помеще

ние. В настоящее время составля
ется проект реконструкции и бла
гоустройства этого помещения.

Всем районным и городским 
органам ЗАГС дано указание о 
проведении регистрации браков в 
торжественной обстановке там, 
где это позволяет помещение. 
Юридической комиссией утвер
ждено и разослано бюро ЗАГС 
районов и городов методическое 
письмо о порядке проведения ре
гистрации актов бракосочетания 
в торжественной обстановке.

Г О Р Ь К О "
24 декабря в «Заре Востока» 

был напечатан фельетон «Горько», 
в котором говорилось, что студент 
В. Галустян необоснованно осуж
ден на I год тюремного заклю
чения.

Президиум Верховного с у да  
Грузинской ССР, рассмотрев про
тест прокурора республики, при
няв во внимание ходатайство кол
лектива Политехнического инсти
тута, нашел возможным отменить

э*о решение и освободил В. Галу
стяна из тюремного заключения.

Вместе с тем президиум Верхов
ного суда справедливо отметил в 
своем решении, что В. Галустян 
совершил аморальные поступки. И 
он осужден условно, с 2-годичным 
испытательным сроком.

Редакция считает, что партийная 
и общественные организации По
литехнического института должны 
усилить внимание коммунистиче
скому воспитанию молодежи.
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Батуми, улица 
Шаумяна, № 1,

Г. К А К А Б А Д З Е

Можем сообщить Вам отЪет 
Министерства торговли Грузин- 

: ской ССР, которому редакция пе- 
: реслала Ваше письмо.

Министерство принимает меры 
: к тому, чтобы лучше удовлетво
рить спрос населения на такие 

й  товары широкого потребления, 
1  как электрические утюги и лез- 
1  вия для безопасных бритв. Мини- 
|  стерству торговли Аджарской 
Ц АССР фонд этих товаров в ны- 
*нешнем году значительно увели-
«' • чен.

Гагра,
|  М . Г Р У Щ Е Н К О

*  М ы уже сообщали в газете о 
У том. что Тбилисская обувная 
X  фабрика №  1 должна быть в
*  ответе за выпускаемую ею не-

I доброкачественную обувь. Пред
приятию были пересланы по
лученные от Вас полуботинки,

I”" которые, как Вы писали, при
шли в негодность уже на сле
дующий день после приобрете- 

I ■ ния их в магазине.
М Дирекция фабрики своевре-
*  менно и правильно реагировала 
С; на Вашу жалобу: в Ваш адрес 
М она выслала на днях посылку 
X  с новой парой обуви. Почтовая 
Щ квитанция №  27.
М Надеемся, что фабрике не 
§  придется больше заниматься 
Птакой не свойственной ей опера-

* Марнеули,
Ш . Т А Л Ы Б О ВУ

Марнеульский райком партии 
подтвердил факты о недостатках 
в коммунальном обслуживании 
трудящихся, приведенные в Ва
шем письме.

интересует, что 
для устранения

Вас, конечно, 
предпринимается 
этих недостат
ков.

Нам сообща
ют, что сейчас 
идет строитель
ство трансфор
маторных киосков и магистраль
ной линии электропередачи, а 
также проводятся необходимые 
работы по улучшению водоснаб
жения. ,

Все эти мербприятия должны 
быть закончены в конце первого 
квартала.

Тбилиси, директору 
«Тбилплодоовощторга»

А. К ВА Ш А Л И

В ноябре прошлого года Вы со
общили редакции, что на заводе 
Управления местной промышлен
ности Тбилгорисполкома изготов
ляются стандартные чаши для 
взвешивания сельскохозяйствен
ных продуктов и что этими чаша
ми будут обеспечены все пред
приятия торга.

Прошло два месяца, и мы полу
чаем еще один ответ на вопрос 
о стандартных чашах. На этот 
раз Вы пишете, что «по вопросу

За три дня редакция получила 162 письма
стандартных металлических чаш 
для взвешивания овошей прини
маются меры для изготовления 
таких чаш на механическом за
воде Управления местной про
мышленности Тбилгорисполкома».

Между тем наших читателей 
интересует: когда же, наконец,
эти чаши появятся в магазинах и 
киосках торга?

Тбилиси, Госстрой 
Грузинской ССР, 

заместителю председателя
Т. К У Т А Т Е Л А Д З Е ,

Тбилиси, ул. Сулхан-Саба, 
№  12,

М. В А Р А З А Ш В И Л И

Мы получили ваши письма. 
Вы выражаете недовольство по 
поводу опубликованного 6 ян
варя с. г. в «Заре Востока» 
письма инженера А . Карагодо- 
вой, в котором автор сообщает

о несвоевременном выпуску 
бюллетеня «Госстроя» Грузинг 
ской ССР «Строительство и ар
хитектура».

Что взволновало нашего чи
тателя? То, что редколлегия 
бюллетеня не выполнила своего 
обещания выпустить в 1961 го
ду 5, . 6— 7, 8 и 9 —  10 номера 
бюллетеня.

Приводим выдержку из Ваше
го письма в редакцию, тов. Ку- 
тателадзе. Вы пишете: «В  1961 
году намечалось выпустить 5, 
6— 7, 8 и 9— 10 номера бюлле
теня, из них Номера 5, 6— 7 и 8,: 
выпущенные с некоторым опоз
данием, уже распространены 
между подписчиками/ а 9-410 
выйдет в феврале' 1962 года».

Как видите, для недовольства . 
у Вас не было оснований..,

Тбилиси, улица Камо, № 2, 
Ж И Л Ь Ц А М  Д О М А . г

Согласны с вами, товарищи. 
Действительно, у вашего дома (уп

равдом А. Лекиашвили) два лица: 
красивый фасад и далеко не прив
лекательный двор, захламленный 
различным мусором.

Непонятно, почему в подъездах 
вместо стекол зияют дыры, .по
чему исправные лифты часто без
действуют, а горячая вода посту
пает с очень большими перебоями. 

На эти «почему» мы надеемся 
. получить '1рТвет исполкома Ок

тябрьского -райсовета, г*-- ■ 
Пользуясь случаем, задаем во

просы руководству «Инжстроя» и 
«Тбилгаза».

Когда дом № 2 по ул. Камо бу
дет подключен к газовой маги
страли? Ведь подготовительные 
работы уже давно закончены!

Почему сжиженный газ в бал
лонах доставляется не всем жиль-’ 
цам дома, хотя во всех квартирах 
давно установлены плиты?

Да, вы правы: дом ваш боль

шой, живут в нем ёотни людей, а 
настояшего, заботливого хозяина 
у дома нет.

Тбилиси, начальнику 
ТУЭСа  

В. П А Н И ЕВУ
В  декабре мы сообщили нашим 

читателям, что 
редакция взяла 
под контроль 
Ваше обещание 
сдать в I квар
тале 1962 года в 

трансформаторное 
рабочем поселке 
электровозострои

тельного завода.
В  своем письме в редакцию 

вы пишете, что это трансформа
торное помещение пущено в экс
плуатацию досрочно, 23 декабря 
1961 г., в результате чего много
этажные жилые дома №№ 63, 65, 
65-а̂  и 67 по Авнальскому шоссе 
получили электроэнергию.

Это очень хорошо, товарищи из 
ТУЭСа. Жители благодарят вас 
за ваш труд. Сейчас вы обещае
те, что электроснабжение района 
индивидуальных застройщиков 
будет урегулировано к 1 мая, по-

эксплуатацию 
помещение в 
Тбилисского

еле капитального ремонта и уси 
ления линии электропередачи.

Редакция надеется, что и эта 
работа будет закончена досрочно.

Житель поселка ХрамГЭС- 
Б. Оганесов, будучи в нетрезвом 
состоянии, пытался угнать совхоз
ную машину и совершил аварию. 
Дружинникам, которые пытались 
его утихомирить, он нанес словес
ное и физическое оскорбление. ’

Об этом рассказывалось в «Поч
товом ящике» «Зари Востока» 
14 января с. г.

Сообщая об этом, редакция со
гласилась с начальником добро
вольной народной дружины посел
ка А. Чантурия, который в своем 
письме в «Зарю Востока» писал, 
что эти действия Б. Оганесова 
нельзя считать мелким хулиган
ством, как это пытается сделать 
и. о. начальника отдела милиции 
Д. Кулиев.

Редакция получила ответ про
курора Цалкского района А. Ше- 
розия. Он сообщает, что Б. Огане
сов арестован и привлечен к уго
ловной ответственности.

ь !

зт т :ст т : амне;змш т ш к. зшнс самки:
Вы ступ лен ия западногерм анского  м инистра обороны Ш т р а ус а  сви 

детельствую т о том . ч то  в  Бонне по-прежнему не х о тят  р еальн о  оце. 
н ить обстан овку  и у че сть  ош ибки  прошлого, упорно пр од о лж аю т цеп
л я т ь с я  за  военные средства ведения политики.

(И з  га зе т ).

^

пере-

П р о ц е с с  
| Компартии США 

о т л о ж е н
)\ Н Ь Ю - Й О Р К .  2 февраля.$
)\ (ТАСС). Процесс Коммунисты-« 
л ческой партии С Ш А , привлечен-(! 
■< ной к суду по пресловутому за-# 
и кону Маккарэна, отложен до#
# весны. #
# Процесс был первоначально#
# назначен на 1 февраля. я 

Причина отсрочки процес-51
са — дать государственным об-у. 
винителям возможность подгото- ”  
вить ответ на заявление Ком- н 

у. партии с требованием прекра- Ь 
(( тить это судебное дело. #
(( Суд решил отложить до апре- #
# ля заседание для рассмотрения# 
’}  требования Компартии о пре- #
# кращении судебного дела. Если > 
»  суд отвергнет это требование, г 
» то процесс начнется, по-вндимо- у 
‘у му, в мае.  ̂ Ц

Адула вылетел в США
П А Р И Ж ,  2 ф евр аля . ( Т А С С ) .  Премьер-  

. м ин и стр  Р е сп уб л и к и  Ко н го  С и р ил  А д ул а  
вы л етел  вчер а  вечером  из Л ео п о л ьд ви л я  
в  Н ью -Й о р к . * ?

ВАШИНГТОН, 2 февраля. (ТАСС). 
На своей вчерашней пресс-конферен
ции государственный секретарь 
Д. Раск сделал заявление об итогах 
консультативного совещания мини
стров иностранных дел стран — чле
нов ОАГ в Пунта-дель-Эсте.

Раск был вынужден признать, что 
возглавляемая им американская де
легация столкнулась на совещании с 
«рядом трудностей» и что разногласия 
США с другими странами касались не 
только процедурных и юридических 
вопросов, но и политических проблем.

Тем не менее государственный сек
ретарь утверждал, что имеется «глу
бокое чувство единства в Западном 
полушарии» в отношении «коммуни
стического проникновения в это полу
шарие».

Один из корреспондентов спросил 
Раска, какое влияние может оказать 
исключение Кубы из межамерикан
ской системы на договорные отноше-

К о р о т к о
З а  последние дни в А л ж и р е  бы ло  зар е 

гистрировано 14 с л у ча е в  во ор уж ен н ы х  о г 
раблений. И х  соверш или, сообщ ает а ген т
ство Ф р а н с  Пресс, «бан д и ты , которые, по- 
видим ом у, п оп олн яю т к ассу  террористиче
ской секретной  вооруж енной  ор ганизации». 
Только  з а  один день б ы л о  огр абле 
но 5 б ан ко в  ал ж и р ско й  столиц ы . П о хи щ е
но 614 ты с я ч  новы х ф ранков.

В ПУНТА-ДЕЛЬ-ЭСТЕ

ния США с Кубой, и в частности на 
договор, по которому США сохраняют 
в Гуантанамо свою военную базу.

Государственный секретарь отве
тил, что договор о Гуантанамо вошел 
в силу до создания «межамериканской 
системы» и что, по его мнению, уча
стие или неучастие Кубы в ОАГ не 
может затронуть указанный договор.

Раск уклонился от ответа на воп
рос, собираются ли Соединенные Шта
ты полностью прекратить еще веду
щуюся незначительную торговлю с 
Кубой.

Б Р А З И Л Ь Ц Ы  В О З М У Щ Е Н Ы
РИО-ДЕ-ЖАНЕЙРО, 2 февраля. 

(ТАСС). Вчера ночью было соверше
но нападение на помещение торговой 
делегации СССР в Бразилии. Неиз
вестные лица подбросили три пакета 
взрывчатки, два из которых взорва
лись, разбив стекла окон и дверей 
помещения. Жертв не было. Местная 
печать отмечает, что это нападение 
было севершено членами фашистской 
организации, именующей себя «анти
коммунистическим движением».

Террористический акт против со
ветской торговой делегации вызвал 
глубокое возмущение официальных 
властей, организаций и общественно
сти страны. Президент Бразилии 
Жоао Гуларт в связи с этим заявил: 
«Как глава государства, я глубоко 
сожалею о подобном необъяснимом

БЕРЛ И Н , 1 
Корреспондент 
В. Селиверстов
дает:

На состоявшейся здесь сегодня пресс-конференции было сообщено о 
новой провокации западноберлинских властей. Пресс-конференция про
ходила в необычном месте: в туннеле под Железнодорожным вокзалом 
Воланкштрассе. Этот вокзал находится на границе столицы ГД Р  с той 
частью Западного Берлина, где функции контроля осуществляют француз
ские оккупационные власти.

Перед журналистами выступил министр транспорта ГД Р  Эрвин Кра
мер. Он рассказал о новом провокационном акте западноберлинского се
ната, по чьему заданию производился подкоп под сооружениями вокзала 
Подземный тоннель, предназначавшийся для переброски шпионов в "сто
лицу ГД Р, был обнаружен вследствие Обвала, происшедшего на перроне 
вокзала

Через вокзал ежедневно проходит много тяжелогрузных поездов, за
явил министр, и могла произойти катастрофа. Подкоп, продолжал Э. Кра
мер, — результат подст рекательских призывов западноберлинского бурго
мистра Брандта «продырявить стену», то есть пограничные сооружения,

отделяющие столицу ГД Р от Запад
ного Берлина. Этот факт еще раз до
казывает необходимость ликвида
ции ненормального положения, сло
жившегося в Западном Берлине.

Министерство иностранных дел 
ГД Р направило командованию фран
цузских оккупационных войск в За
падном Берлине ноту протеста в свя
зи с этим провокационным актом.

инциденте и хочу подтвердить реши
мость моего правительства не допу
скать создания в Бразилии обстанов
ки неуверенности и неуважения к на
шим институтам, которая может па
губно отразиться на отношениях на
шей страны с другими странами».

МИД Бразилии опубликовал спе
циальное заявление, в котором выра
жает глубокое сожаление по поводу 
преступного нападения на помещение 
торгового представительства Совет
ского Союза. «Компетентными орга
нами, — говорится в заявлении, — 
принимаются все меры к тому, чтобы 
обнаружить и наказать ответственных 
за нападение и избежать повторения 
такого печального инцидента».

ВАЛЬС ШТРАУСА «СКАЗКИ БОННСКОГО ЛЕСА» 4 > 
(не путать с вальсом Иоганна Штрауса «Сказки Венского леса»)

Рис. А. Канделаки.

Д Е Н Ь  Н И Ч Ь И Х
ЕРЕВАН . 2. (Спец. корр. «Зари 

Востока»). Сегодняшний день до
игрывания отложенных партий жен
ского шахматного чемпионата стра
ны по праву можно назвать днем 
ничьих. В шести встречах из семи 
был зафиксирован ничейный резуль
тат.

Четыре партии предстояло доиграть
B. Тихомировой. Не возобновляя иг
ры, она согласилась на ничью с 
М Тогонидзе и Э. Какабалзе, а за
тем сыграла вничью с В. Козлов
ской и 3. Нахимовской.

В. Козловская выиграла у М. Ран- 
нику. Встречи 3. Нахимовская — 
О. Игнатьева и О. Семенова — 
М. Раннику закончились вничью.

Перед заключительными четырьмя 
турами состязания положение в ли
дирующей группе трасгниц таково: 
чемлио:-зка СССР В. Борисенко 
(Свердловск) и А. Кушнир (Москва) 
набрали по 10,5 очка, М. Тогонидзе 
(Тбилиси) и Т. Затуловская (Баку)— 
по 10, Л. Вольперт (Ленинград) и
C. Роотаре (Таллин)— по 9, В. Ти-

П А М Я Т И  
ХОСЕ Р. КАПАБЛАНКИ

Г А В А Н А .  2 ф евр аля . ( Т А С С ) .  М е ж д у н а 
родный турнир  п ам я ти  ген иальн ого  к у 
б ин ского  ш а х м а ти ста  чем пи он а  м ир а  Хосе  
Р а у л и  К а п а б л а н ки  п р ед п о лагает  пронести  
■ м ар те— апреле ш а х м а тн ы й  со ю з К у б ы . С  
та ки м  предлож ением  н ам ерен  об р атнтьси  
в М е ж д ун ар о д н ую  ш а х м а тн ую  ф едерацию  
( Ф И Д Е )  п р ед ставитель  к уб и н ско го  сою за  
Хосе  Л у и с  Бар р ер ас.

Н а  этот тур н ир  н ам е ч ае тся  п р игласить  
25 си льн ейш их  ш а х м а ти сто в  европейских  
стр ан , а  т а к ж е  С Ш А , Б р а зи л и и , Ч и л и , А р 
ген ти ны  и Э к ва д о р а . К у б и н ц ы  хотели  бы  
ви д еть  в  со ставе  у ча стн и к о в  тур н и р а  трех  
ш а х м а ти сто в  Советского  С о ю за  и по Два 

п р е д с та в ш е л я  от Ю го сла ви и  и Ч е х о сл о ва 
кии.

хомирова (Московская область) — 
8,5 очка и одна пропущенная пар
тия, Н. Войцик (Москва) — 8,5, 
К. Зворыкина (Минск) и Г. Ляпуно
ва (Ереван) — по 8 очков.

Очередной шестнадцатый тур со
стоится в воскресенье, 4 февраля.

У б р а т ь

политические
р о г а т к и !

СТОКГОЛЬМ, 2 февраля. (ТАСС). 
Вице - президент Международного 
союза конькобежцев и председатель 
союза конькобежцев Швеции Свен 
Лофтман выступил в печати с заяв
лением, в котором осуждает «по
граничные барьеры большой полити
ки», угрожающие развитию между
народных спортивных связей.

— В течение вчерашнего дня, — 
заявил Лофтман, — я переговорил 
со многими руководителями спортив
ных организаций различных стран. Я  
предложил им созвать как можно 
скорее международную конференцию 
с участием представителей междуна
родных и национальных спортивных 
организаций. Мы должны вырабо
тать общую линию совместных дей
ствий.

Необходимо, мне думается, обра
титься к великим державам или к 
НАТО, чтобы визы не становились 
барьером на пути спортсменов, же
лающих участвовать в крупнейших 
международных соревнованиях.

Спорт должен носить действитель
но международный характер и стоять 
вне политики. Надеюсь, что такая 
конференция будет иметь большое 
значение. Со своей стороны, я прило
жу все силы к созыву такой конфе
ренции предстоящим летом.

Н О В О С Т И
С П О Р Т А

СЕМЬ МЯЧЕЙ 
В. ВУНТЕСМЕРИ

Вчера в Тбилисском Дворце спор
та продолжались всесоюзные сорев
нования сильнейших студенческих 
команд страны по ручному мячу.

Вторую победу подряд одержали 
участники Кубка европейских чем
пионов—гандболисты Киева. На этот 
раз они выиграли у спортсменов 
Свердловска — 18:13. Команда Мин
ска нанесла поражение спортсменам 
МВТУ  — 25:10, а команда МАИ — 
студентам Баку. Женская команда 
Баку проиграла минчанкам — 2:14.

Прошлогодний победитель сорев
нований — женская команда Чер
касс—выиграла у спортсменок Тби
лиси — 7:5. Интересно отметить, 
что все семь мячей в ворота коман
ды Тбилиси забила член сборной 
команды страны А. Вунтесмери.

Интересно проходила и встреча 
мужских коллективов Тбилиси и Ле
нинграда. Матч закончился со счетом 
23:15 в пользу тбилисцев.

Интенсивно готовится к предстоя
щим соревнованиям чемпион СССР 
Б. Полулях. Бесснежная зима и по
догреваемая вода в Тбилисском пла
вательном бассейне помогают ему й 
совершенствовании мастерства.

На с н и мк е :  прыгает Б. Полу
лях. Фото М. Квирикашвили.

Последний экзамен перед Закопане
М О С КВА , 2. (ТАСС). «Турне по трем трамплинам» — так можно 

назвать начинающиеся седьмого февраля в Чехословакии междуна
родные соревнования прыгунов на лыжах.

Для участия в этом турне сегодня в Прагу вылетела сборная 
команда СССР. В ней москвичи Николай Каменский, Николай Ша- 
мов и Лев Сидоров. Коба Цакадзе (Бакуриани) и Юрий Самосонов 
(Ленинград). Из наших прыгунов только Цакадзе состязался в Че
хословакии, да и то -летом 1959 года, на трамплине с искусственным 
покрытием.

Первое выступление советских «летающих» лыжников состоим
ся 7 февраля, второе — 8 февраля, а заключительный старт— 1 1 ,ш  
трамплине в Банека-Бистрице. -

Участие в международных состязаниях входит в программу под
готовки советских спортсменов к чемпионату мира в Закопане.

I В  С Т Р А Н А Х  
КАПИТАЛА

Дайте крышу над головой!
Согласно данным статистики, за последний год число бездомНых 

в Лондоне увеличилось на 50 процентов.
Недавно по улицам английской столицы прошло факельное ше- 

|ствие людей, оказавшихся на улице. Демонстранты требовали: «Дай- 
'те крышу над головой'», «Мы ни в чем не виноваты! Мы хотим 
только укрыться от дождя и холода!»,

Лондонская газета «Дейли миррор» сообщает о вопиющих фак
с а х . Семья неких Вильямсов'с тремя маленькими детьми (до трех 

лет) была выселена. Хозяину «не понравилось» то, что у них должен 
был родиться четвертый ребенок. Газета приводит другие подобные 
примеры и указывает, что, помимо того, еще 3 тысячи семей остались 
без крова. Многие из них нашли временное убежище в так называ
емых домах для бездомных, но там разрешается жить только жен
щинам и детям.

И это происходит в то самое время, кдгда большое количество 
домов в Лондоне пустует, так как хозяева запрашивают огромную 
квартирную плату.

Один полицейский на каждые 140 жителей
У си л и вая  репрессии против народа, 

игодиньдьем овские  вл асти  все более 
у ве л и ч и в аю т  ассигнование  на полицей
скую  с л у ж б у .  П о  сообщ ениям  из С ай 

гона, в  Ю ж н о м  Вьетн ам е  на к аж д ы е  

140 ж и те л е й  приходится один полицей 

ский .

Прибыль от... 
испорченной крови

В условиях частного предпри
нимательства, процветающего в 
США, прибыль извлекается даже 
из продажи... испорченной крови.

По сообщению агентства АП из 
Нью-Йорка, одному частному до
норскому пункту предъявлены об
винения в продаже плохой крови 
92 больницам. Как указывают, эта 
«операция», ставя под угрозу 
жизнь людей, приносила доход в 
500 тысяч долларов в год. Пока 
еще не известно, сколько людей 
погибло в результате этого мошен
ничества.

В РЕДАКЦИЮ  
«ЗАРИ ВОСТОКА»

Разреш ите  мне через в а ш у  га зет у  при» 
нести п р изнательность  и благод ар ность  ор« 
ганизац иям , д р узьям , то вари щ ам  н чи та 
те л ям , приславш им  мне свои  п р иветствия  
и добры е п о ж елан и я  в  связи  с  п яти д еся 
тилетием  моей творческой  д еятельности .

Н ародная ар тистка  Гр узин ской  С С Р  

Ек а тер и н а  С А Т И Н А .

Редактор
И. чхиквишвили.

С Е Г О Д Н Я
Театр имени Ш . Ру ста ве л и  —  «Т акая  

л ю б овь»  ( в  7 ча с . 30 мин. в е ч .) ;  театр  
имени К .  М ар д ж ан и ш ви л и  —  «Я , б абуш ка , 
И л и ко  и И л л ар и о н »  (а  7 ч а с . 30 мин. в е ч .) ; 
театр  имени А . Грибоедова —  «С частл и 
вы й  н еуд ачни к»  (в  7 час . 30 м ин . веч ); 
театр  ар м ян ско й  д р ам ы  имени С . Ш а у 
м ян а  —  « Н а м у с »  (в  7 час . 30 мин. веч ); 
театр  м узком ед и и  имени В .  А б аш и д зе  — 
«Д ж а зо м а н и я »  (в  7 ча с . 30 мин. веч ., в 
помещ ении Д о м а  ж елезн од о р ож ни ка , пр. 
П лехан о ва , 127-а); гр узи нски й  Т Ю З  — 
«К р асн ы е  д ь я во л я та »  (в  б ча с . веч ., яб . 
№  6 ); русский  Т Ю З  —  «Д оходное место» 
( в  5 ча с . в е ч .) ;  грузинский  кукол ьн ы й  те 
атр — «Б о л ьш о й  И в а н »  (в  I I  час . у тр а ). 
«С негур кин а  ш ко л а»  (в  2 ча са  д н я );  р ус 
ский куко л ьн ы й  театр  —  «Б ел о сн еж ка»  
( в  10 час. у т р а ) .  «Л гу н и ш к а »  (в  I ча с  д н я ); 
Груэгосф и лар м о ни я, в  клуб е  имени Д зер 
ж инского  — ленинградский  русский  эст
радный а н сам б л ь  (в  8 ча с . в е ч .) ;  Госци р к— 
гастроли артистов У зб екско го  цирка. А т 
тракц ион  «Д рессированны е  л ь в ы » .  В е с ь  ве 
чер на м ан еж е  А кр ам  Ю суп о в  (в  8 час. 
веч .).

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  

Н А  4 Ф Е В Р А Л Я

Д нем

П е р е д ача  для ш кольников

12.00 —  «Зан и м ай тесь  ф и зкультур о й » , 

12.20 — передача и з цикла « М ы  лю бим  

спорт» (р е п о р таж  из п лавательно го  б а с 

с е й н а ). 12.50 —  худож ественны й  фильм  

«П ою щ ее , звен ящ ее  деревцо».

Вечером

18.00 — передача для воинов Советской  

А рм ии , 18.20 —  киноочерк, 18.40 —  пе

редача «В е л и к о е  со д р уж ество» , 19.10 —  

м еж д унар од н ое  обозрение. 19.25 —  кин о 

очерк . 19.45 —  грузинские народные песни  

и та н ц ы , 20.05 — телевизионный ж ур н а л  

д ля ж ен щ и н  «П ав и ан а» , 21.05 —  худ о 

ж ествен н ы й  ф ильм  «С ем ь  гр е ш н и ко в» ,

 1   ■      1     -

С Е Г О Д Н Я

В  кинотеатрах : имени Р у ста ве л и , «Ами- 
р ан и » , « И с а н и » , «К а зб е г и »  (п ер вы й  з а л ) ,  
в к луб е  имени П лехан о ва , в  сад у  К о м м у 
наров —  « Б е л а я  п р я ж к а » ;  «О к тя б р ь» , 
« С п а р т а к » , «С акар твел о»  (З ел е н ы й  з а л ) .  
« Г а з а п х у л и » ,  в Д о м е  оф ицеров —  «Л ю ди  
на л ь д у » ;  «Т б и л и си » , имени  26 ком иссаров  
(второй з а л ) ,  «С акар твел о »  (К р а сн ы й  з а л ) ,  
« К о л х и д а» , «К а зб еги »  (второй  з а л )  — 

«Д ев яты й  к р уг» ; «К о м со м о л е ц » , в  кл у б *  

имени И . Ч а в ч а в а д зе  —  «С а м ы й  м ал ен ь 

кий б р о д яга» ; имени 26 ком иссар ов (пер 

вы й  з а л ) ,  в  парке  имени Ки р о ва  —  «П р и 

з ы в »  (1 и 2 сер и и ); в  Д о м е  к у л ь т у р ы  име

ни Горького  — «О дин  ге ктар  н е б а » ; «Ди- 

л уб е »  — «А и д а » ; в сад у  Т еатр альн ого  об 

щ ества  — «Д ор ога  и сп ы тан и й » ; «Колхо з

н и к » , «Т ан а м гзавр и »  —  «М о ст  будет  

в зо р ва н » ; в Д о м е  к у л ь т у р ы  м естной про

м ыш ленности  —  « О б л а в а » ;  в  к л у б е  мили

ции —  «К р еп ость  на кол есах» .
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